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Первостепенной задачей в животноводстве является увеличений производства молока. Одни корма, пусть их будет в достатке, не смогут решить эту задачу. Здесь нужна забота, внимание со стороны животноводов ко своим «буренушкам». Именно так относится к делу доярка Кодочи- говской фермы совхоза «Прогресс» Мария Егоровна Трушкова. Неплохие результаты полученные ею за февраль 1981 года, надоив от своей группы коров по 180 кг молока, а с начала года надой составляет 429 кг.На снимке: М. Е.Трушкова.Фото В. Исаева.

Н А Д О И
УВЕЛИЧИЛИСЬНе стоит перечислять те трудности, которые пришлось преодолеть за нынешнюю исключительно сложную зимовку животноводам колхозов и совхозов. Во всех хозяйствах они почти одинаковы. Не все гладко было на фермах и в колхозе икени Кирова. Однако здесь старались не допускать в зимние месяцы значительного снижения продуктивности животноводства. Доказательством этому может служить следующее: за последние дни суточный надой от одной _ коровы по хозяйству составляет 5,6 кг, а валовой надой в день — 20,5 центнера.

К. ПЕРМПНОВА.

ЖИВОТНОВОДСТВО -  УДАРНЫЙ ФРОНТ

В СЛОЖНОЙ ОБСТАНОВКЕВ Сухоовражском отделении совхоза «Вякшенерский» содержится около двух третьих всего скота, что имеется в хозяйстве. Здесь большие стада коров, есть откорм крупного рогатого скота, группы выращивания телят.На трех молочнотоварных фермах, Сухоовражской и Болынеашкатской № 1 и № 2, мы побывали на прошлой неделе. После посещения дворов состоялся недолгий разговор с управляющим отделения А. А. Лебедевым. Вот что оп сказал:— Нынешняя зимовка скота проходит гораздо лучше прошлогодней. В настоящее время в отделении есть сочные, грубые, концентрированные корма, имеется хвоя и витаминные гранулы. В прошлом же году в такое время животным не выдавали силос, были на исходе гранулы, норма концентратов не превышала одного килограмма.С самого начала нынешней зимовки в хозяйстве были предприняты срочные меры по изысканию недостающих запасов соломы и других кормов. И теперь уже нет тревоги, что их не хватит до начала пастбищного периода. Соломы еще

останется и до следующей зимы.Есть наша недоработка в обеспечении ферм сочными кормами. Нередко их подвозили с перебоями. Но на это есть свои причины. Во-первых, траншея находится далеко от фермы. Во-вторых, в марте часто переметало дорогу, а своих бульдозеров у нас нет. Теперь подвозка силоса налажена.А. А. Лебедев отметил, что на фермах его отделения корма приготовляются к скармливанию самыми простыми и доступными методами. Доярки осолаживают концентраты. Это делают все без исключения. Солому обливают горячей водой. Хвою иногда перемешивают с концентратами, а порой выдают п в чистом виде. Так же скармливаются витаминные гранулы.Здесь была попытка наладить приготовление грубых кормов по- более современной технологии. Специалисты из райсельхозтехники сделали запарник на Болыпеашкатских фермах, но при испытании он оказался непригодным. Это был второй агрегат, сконструированный инженерами районной организации. Первый по

ставлен в колхозе «Коммунар». И не один из них не оправдал надежд.Все три фермы идут по производству молока с минусом к уровню прошлого года. Например, на Сухоовражском коровнике допущено снижение надоев от коровы более чем в два раза. Нетрудно понять, почему это происходит. Коровы очень тощие. Это во-первых. Во-вторых, на ферме много старых коров. И в-третьих, хозяйство мало занимается выращиванием своих нетелей, чаще закупает их, плохо занимается воспроизводством стада. Влияют на получение молока и корма. Но коровы здесь настолько запущены, что одними кормами дело скоро не поправишь. Поэтому в оставшееся время до пастбищного периода специалистам и самим животноводам хозяйства нужно сосредоточить все внимание на восстановление продуктивности животных, вплотную заняться «ремонтом» стада.Все еще долго решаются в совхозе вопросы кормопроизводства. А ведь уже пора бы его и наладить. Пока здесь хорошо поставлено лишь . производство витаминных гранул.
В. ЕВСТРОПОВ.

ф  УРОЖАЮ -  81

Г ОТ ОВИМИз 45 тракторов, имеющихся в хозяйстве, 32 исправны и полностью готовы к весенней посевной кампании. За зиму в мастерских райсельхозтехники капитально отремонтировано восемь единиц и около 10 колесных и гусеничных тракторов прошли текущий ремонт.Сейчас шесть «дизелей» приводятся в исправность в

Т Е Х Н И К УТоншаевской и Ошминской ремонтных мастерских. Обслуживание их заканчивается. А до начала весеннего сева все пашущие тракторы будут поставлены в строй готовности.Особое внимание в последнее время сосредоточено на ремонте сельскохозяйственных орудий и агрегатов. Большая часть техники про

пущена через совхозный пункт обслуживания. Это сеялки, плуги, культиваторы, бороны и другие машины.Темпы ремонта с каждым днем возрастают. Слаженно, по разработанным планам ведет обслуживание техники бригада, в которую входят мастер-наладчик, четыре слесаря, токарь, кузнец, сварщик. Руководит ремонтом заведующий ремонтной мастерской В. И. Томилов.
10. ДУРНЕВ.

П О З Ы В Н Ы Е  
„КРАСНОЙ СУББОТЫ"

ПМО. В день «красной субботы» строители передвижного механизированного отряда будут трудиться на строительстве объектов сельскохозяйственного производства.А чтобы предстоящий ленинский субботник прошел более организованно, более производительно, уже сейчас составлен план его проведения. Так, например, на строительстве овцекомплекса будут работать три бригады: бригада плотников, возглавляемая В. Козловым, монтажников (бригадир А. Хлыбов) и каменщиков, во главе которой* *
КОЛХОЗ «КОММУНАР».Сельские труженики колхоза горячо поддерживают инициативу рабочих лесопильного цеха Пижемского леспромхоза о проведении 18 апреля коммунистического субботника в честь 111-ой годовщины со дня рождения В. И. Ленина.В этот день колхозники будут заняты на уборке терри-* *

ТКАЦКИЙ ЦЕХ. Ведется активная подготовка к проведению ленинского субботника в ткацком цехе Пижемского филиала Шахунскоп художественной фабрики.В день «красной субботы» ткачихи будут работать каждая на своем месте. В настоящее время цех выпускает продукцию одиннадцати наи-* *
КБО. Уже вошло в традицию Цроводить апрельский субботник в комбинате бытового обслуживания на своих рабочих местах. Все работники, занятые непосредственно в сфере производства, и в нынешнем году в честь 111-ой годовщины со дня рождения В. И. Ленина будут трудиться 18 апреля над выпуском основной продукции. Решено в этот день перевыполнить дневную норму выработки, которая составляет по КБО

Н. Токтаров. Несколько строительных бригад будут заняты в этот день на строительстве 18-квартирного жилого дома для рабочих ПМО, такого же дома для рабочих сельхоз- химии и на четырехквартирном доме маслозавода.Строители полны решимости трудиться в этот день с наивысшей производительностью труда, полной отдачей сил, а средства, заработанные на субботнике, будут перечислены в фонд одиннадцатой пятилетки.
В. ТЫРИНОВ,прораб.*тории и переборке семенного картофеля. На уборке территории будут трудиться механизаторы, работники ферм, остальные примут участие в переборке клубней картофеля. Всего в субботнике примет участие около 130 человек.

Р. ЕВСТРОПОВА,экономист колхоза.
*монований, но с обновленным рисунком. Эта работа будет продолжена и 18 апреля. В этот день с ткацких станков сойдут в продажу населению покрывала, коврики, салфетки. Участниками предстоящего праздника труда будут пятьдесят шесть человек.

Л. БАКШАЕВА, начальник цеха.*1200 рублей.Найдется дело для руководящего персонала и работников бухгалтерии. Они в день «красной субботы» выйдут на колку и укладку дров, уборку территории.В субботнике примет участие около 150 человек. Деньги, заработанные в этот день, будут перечислены в фонд одиннадцатой пятиг летки.
3. ПЛАХИНА,директор КБО.

ВНЕСУТ СВОИ ВКЛАД«Проведение весенне-полевых работ — дело всей молодежи» — с такой повесткой дня проходят сейчас комсомольские собрания в колхозах и совхозах нашего района. 26 марта с такой же повесткой прошло комсомольское собрание в колхозе «Путь Ленина».По просторам нашей Родины начала наступательное движение весна новой пятилетки. Нынешняя весна особая, она проходит под знаком осуществления задач, намеченных X X V I съездом нашей партии. Близится посевная, и чтобы провести ее в оптимальные сроки и с высоким качеством, необходимо своевременно и качественно подготовить почву под посев, а объем работ предстоит выполнить немалый: необходимо прокультивировать 500 гектаров, вспахать весновспашки 750 гектаров, пробороновать 1000 гектаров. Важным условием успешного выполнения этих задач является качественная подготовка техники к севу. Для многих комсомольцев колхоза эта посевная будет первым серь

езным испытанием в их трудовой деятельности. На весеннем севе нет второстепенных работ, и невыполнение одной неизбежно повлияет на другую, а поэтому нет и скидки на молодость. Именно об этом говорила на собрании секретарь комсомольской организации Вера Втюрина.На этом собрании были награждены вымпелами молодые колхозные трактористы, шоферы, которые своим трудом преображают земли родного колхоза. Переходящий вымпел был вручен трактористу Владимиру Мухачеву за победу в соцсоревновании, выработавшему в феврале 40 нормо-смен. Была отмечена хорошая работа шоферов Василия Втюрина, Виталия Загудаева, бригадира тракторной бригады Николая Малышева, ветеринарного врача Ларисы Демьяненко, тракториста Александра Чеснокова, недавно вернувшегося из рядов Советской Армии.
С. МАЛЬЦЕВ, второй секретарь райкома ВЛКСМ.
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-  ---------------------- ------- - В ИСПОЛКОМЕ РАЙСОВЕТА-------------------------------—Принять действенные меры«О ходе выполнения плана 1 первою квартала 1981 года по продаже государству продуктов животноводства колхозами имени Свердлова, имени Ленина, совхозом «Прогресс» — такой вопрос был рассмотрен на очередном заседании исполкома районного Совета.Заслушав ответы руководителей хозяйств ,Н. М. Вшив- цевой, С. И. Геренкова, А. П. Чикишевой по данному вопросу, исполком райсовета отмечает, что этими хозяйствами проделана определенная работа по обеспечению зимовки скота 1980—1981 года.В совхозе «Прогресс» заготовлено достаточное количество силоса, изыскано недостающее количество грубых и концентрированных кормов.В колхозе имени Свердлова проведена значительная работа по подготовке помещений к зимовке скота.В колхозе имени Ленина решен вопрос укомплектования ферм постоянными кадрами животноводов.Колхоз имени Свердлова и совхоз «Прогресс» выполнили квартальный план по продаже мяса государству.В совхозе «Прогресс» неплохо используются резервы увеличения производства и продажи мяса государству., Молодняк передается на доращивание населению.Вместе с тем в работе правлений колхозов имени Свердлова, имени Ленина и совхоза «Прогресс» имеются серьезные недостатки по руководству ходом зимовки скота.В колхозе имени Свердлова производство молока за два месяца составило 84 центнера, или 18 процентов к уровню прошлого года. Во время зи-
|мовки были перерывы в подвозке силоса по несколько

дней, не всегда - животные обеспечивались грубыми кормами.В настоящее время на Втю- ринской и Енаевской фермах коровы крайне истощены. В то же- время поголовью свиней скармливается излишнее количество концентратов.Осолаживание концентрированных кормов проводится не всеми доярками.В колхозе имени Ленина квартальный план продажи мяса государству за истекшие два месяца выполнен всего на 20 процентов. Продажа молока несколько увеличилась по сравнению с прошлым годом, но выполнение квартального плана за два месяца составило всего 15 процентов. Осолаживание концентрированных кормов проводится не ца всех фермах. Нет в наличии соли. Не проводятся прогулни. Очень в истощенном состоянии маточное поголовье свиней и нарождающийся молодняк не жизнеспособен. Опоросившимся свиноматкам не дается силос для увеличения молочности.В совхозе «Прогресс» также произошло значительное снижение производства и сдачи молока государству. Если производство молока уменьшилось на 36 процентов, то продажа сократилась в два раза. За два месяца квартальный план выполнен на 34 процента, сдано 48 тонн против 98 тонн в прошлом году.Во всех хозяйствах не налажено приготовление грубых кормов к скармливанию. Желает лучшего качество сдаваемого молока.В колхозах имени Ленина и имени Свердлова слабо проводится работа по продаже населению скота на доращивание, а также по закупкам

молока.В своем решении исполком райсовета указал председателям колхозов имени Ленина, имени Свердлова и директору совхоза «Прогресс» обратить внимание на имеющиеся недостатки в ходе зимовки скота, низкий уровень производства .продукции животноводства (особенно молока) и сдачи ее государству.Необходимо принять дополнительные меры по наведению порядка на фермах, но завозу грубых кормов из-за пределов района, организовать простейшую их подготовку к скармливанию.Надо повысить требовательность к специалистам и работникам животноводства за порученный участок работы, самокритично оценивать руководителям стиль и методы руководства хозяйством.Следует усилить организаторскую и разъяснительную работу среди населения в свете Постановления ЦК КПСС и Совета Министров СССР от 8 января 1981 года «О дополнительных мерах по увеличению производства сельскохозяйственной продукции в личных подсобных хозяйствах граждан» по дополнительному увеличению производства и закупок сельскохозяйственной продукции в личных подсобных хозяйствах.Председателю колхоза имени Ленина С. И. Геренкову необходимо обеспечить безусловное выполнение колхозом плана продажи мяса первого квартала.Контроль за выполнением данного решения возложен на главного зоотехника управления сельского хозяйства М. В. Гаврилину и главного госинспектора по закупкам и качеству сельскохозяйственной продукции В. И. Зубова.
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ЗАБОТЫ ЦЕХОВОГО КОМИТЕТАБольшую работу проводит среди лесозаготовителей Ар- бинский цеховой комитет профсоюза. В его состав вошли лучшие производственники. Всего семь человек. Разнообразен круг вопросов, которым занимается комитет. Его усилиями организованы «Доска почета», информационный бюллетень, наглядная агитация. И все это подчинено выполнению производственных заданий и социалистических' обязательств.Сейчас на Доску почета занесены лучшие люди лесосек: М. В. Никифоров —вальщик, награжденный орденом Славы III степени, С. И. Оку- нев, П. Н. Малышев —брига̂ - диры ' малокомплексныхбригад, и другие.Информационные бюллетени рассказывают о событиях дня, производственных достижениях вальщиков, водителей лесовозного транспорта, сучкорубах и людях других профессий. И следует сказать, что добрые слова, сказанные в адрес передовиков производства, мобилизующе действуют на все категории людей,

занятых на лесных работах. Отстающих заставляют' подтянуться до уровня передовых, а передовики, не желая снижения достигнутых рубежей, стремятся к новым, более высоким показателям.Душой комитета является С. И. Окунев —человек большой энергии. Хороший организатор, чуткий и отзывчивый товарищ. В нем есть и еще одно прекрасное качество — непримиримость ко всякого рода проявлениям недисциплинированности, расхлябанности. Сколько раз по его предложениям ставился вопрос о нарушителях трудовой дисциплины. Надо отдать должное фактам. Здесь ни одно такое нарушение не остается без обсуждения на комитете профсоюза. Никакой скидки нарушителям не дается. Все это приносит хорошие плоды.Предметом постоянной заботы комитета являются также вопросы развития социалистического соревнования, борьбы с производственным травматизмом, обеспечение лесозаготовителей спецодеждой и многие другие. Работ

ники лесосек предъявляют большие претензии к торгующим организациям. Сейчас, перед наступлением распутицы, крайне необходимо обеспечить лесозаготовителей резиновыми сапогами, плотной спецодеждой. Однако ни того, ни другого в лесопункт не поступает. И когда поступит — неизвестно.В Арбинском лесопункте нет ни партийной, ни комсомольской организаций. Вследствие этого на комитет профсоюза ложатся дополнительные заботы по организации труда и отдыха людей, по их нравственному и политическому воспитанию, по развитию социалистического соревнования, и так далее и тому подобное.Следует сказать, что цеховой комитет неплохо справляется с возложенными на него задачами. Подтверждением тому служит хотя бы тот факт, что здесь из месяца в месяц успешно выполняется производственный план по заготовке и вывозке древесины.
И. СМИРНОВ.

Давно и плодотворно трудится в лесосеках Арбинского лесопункта Пижемского леспромхоза Виталий Матвеевич Каргу. В лес он пришел совсем молодым. Легкого труда и спокойной жизни никогда не искал. Его профессия — тракторист - трелевщик. Одновременно является бригадиром малоком- плексной бригады.Коллектив лесозаготовителей, во главе которого стоит Виталий Матвеевич, успешно нес предсъездовскую вахту. А в феврале бригада заготовила свыше тысячи кубометров древесины, значительно перевыполнив свое задание. Трудовой успех лесозаготовители посвятили X X V I съезду партии.На снимке: В. М. Каргу. Фото В. Исаева.
..........  = =  СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

ЭТО Э Ф Ф Е К Т И В Н ОУвеличение производства молока, мяса, кожи п шерсти в совхозах и колхозах обеспечивается ростом поголовья п повышением продуктивности животных. Однако рост числа животных до настоящего времени тормозится заболеваниями и отходом молодняка. Большая часть скота, погибшего от незаразных болезней, приходится на молодняк. Болезни молодняка включают заболевания, которые свойственны периоду новорожден- ности, молочного питания и завершения перехода к самостоятельному существованию. Основным отличием этих заболеваний от болезней других возрастных групп молодняка является влияние материнского организма па приплод. Такое влияние бесспорно в период внутриутробного роста и развития, в период становления' самостоятельных физиологических функций у новорожденного, когда регуляция их определяется количеством и качеством материнского молозива. Это выражено в период молочного питания и, несомненно, имеет значение в период отъема при окончательном разрыве связи матери и приплода. Важными причинами возникновения незаразных болезней являются различные нарушения зооветеринарных правил кормления и содержания животных, то есть условия, при которых возникает ' несоответствие внешней среды и физиологических функций организма. А  это особенно вредно для молодняка сельскохозяйственных животных.Причины незаразных болезней животных, и особенно молодняка, в основном связаны с неблагоприятными условиями в животноводстве. Отсюда следует, что главными мерами профилактики болезней молодняка являются устранение недостатков и создание нормальных условий в кормлении и содержании телят, ягнят и поросят в соответствии с их физиологическими особенностями. Во многих колхозах и совхозах нашего района (совхозах «Ошминский» и «Вякшенер- ский», колхозах «Малокамен- ский», имени Свердлова и имени Ленина и др.) такие

мероприятия выполняют еще неудовлетворительно в связи с большими организационными недоработками зооветспе- циалистов. Они часто не находят путей влияния на улучшение условий кормления и содержания животных даже в тех условиях, где для этого имеются возможности.Это происходит в основном потому, что профилактические мероприятия при незаразных болезнях не планируют или планируют, но не выполняют. Зооветспециалисты часто несвоевременно предъявляют требования к руководителям и работникам животноводства хозяйств. Поэтому последние часто не соглашаются с требованиями зооветспециалистов, усматривая необоснованные экономические затраты, уклоняются от их выполнения или выполняют не до конца. Иногда нужные мероприятия в хозяйствах проделать невозможно (отсутствуют нужные материалы, средства и др.) или же из-за несвоевременного выполнения они не дают желаемого эффекта. В итоге животноводство несет потери (низкие привесы на откорме, падеж молодняка).Нередко в планах профилактики по предотвращению болезней молодняка предусматривают лишь специальные мероприятия: профилактическое применение антибиотиков, диетических и витаминных препаратов и других средств. Хотя такие меры дают определенный эффект, но их выполнение связано с большими затратами труда и средств, что экономически невыгодно по сравнению с эффективностью общей профилактики, основанной на соблюдении зоотехнических и ветеринарно-санитарных требований. Основой в успехе по предупреждению заболеваний и падежа молодняка является строгое соблюдение зоотехнических и ветеринарносанитарных правил выращивания молодняка. При этом производятся большие организационные мероприятия по хозяственной, общественной и специальной работе.
В. ЖУКОВ,главный врач Тоцшаевской ветеринарной станции.
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МОЛОДЫЕ ХОЗЯЕВА ЗЕМЛИ КОРМА-ЗАБОТА ОБЩАЯВ Г У Щ Е  Ж И З Н ИБыстро летит время. Кажется совсем еще недавно училась Римма в институте, ходила на лекции, на комсомольские собрания, диспуты и встречи. И вот все это уже позади, позади и первый год работы, быть может самый трудный.Вообще-то Римма Чистякова после школы не собиралась учиться на агронома, хотя и не считает свой выбор ошибочным. Еще в школе она очень увлекалась работой в краеведческом кружке: Преподаватель истории В. С. Ложкин посоветовал, ей выбрать профессию, связанную с жизнью в селе, поближе к родной земле. Возможно это и Определило ее выбор.Сейчас молодой специалист Римма Чистякова работает в родном колхозе имени Свердлова. Дел у агронома хватает в любое время года, а уж о посевной j i  уборке и говорить не приходится. Здесь многое зависит не только от знаний и опыта специалистов, но и от их организаторских способностей, от их умения ладить с людьми. Прошлый год, перед посевной, когда Римма только начинала работать, положение было очень трудное. Неготовая к севу техника, семена низкого качества, плохая погода, все это осложнило дело, оттягивало посевную. Надо сказать, что в этих условиях комсомольцы колхова. оказали правлению хорошую помощь. Они регулярно выпускали «молнии», «боевые листки», обсуж-
РАБОТАЕТ 

НА УРОЖАЙВесенние паводки, от которых ежегодно страдает белорусское Полесье, могут приносить и пользу. Об этом свидетельствует опыт колхоза «Ударник» Пинского и колхоза «Россия Лунинецкого районов, где попробовали «приручить» стихию и заставить ее работать на урожай.Конечно, для этого нужны особые гидротехнические сооружения — .так называемые летние луговые польдеры. Это площади в поймах рек, огражденные невысокими дамбами. Чем руководствовались при их возведении? Причина весенних паводков находится за пределами республики—в Карпатах, где таяние снегов начинается на 10—15 дней раньше. Оттуда в полесские реки устремляется мощный водный поток. Его и решили использовать для повышения плодородия земли.Талая вода несет с собой немало ценного ила, температура ее на 7—13 градусов выше, чем местной, еще не успевшей прогреться. Заполнив «ячейки» летних польдеров, она ускоряет оттаивание почвы, обогащает ее илом, кислородом. Важно и другое: паводок быстротечен, а вода, оставшаяся в польдерах, впитывается землей, заряжая ее запасом влаги на более длительное время. Получается как бы своеобразное дополнительное орошение, что дает немалый эффект. На этих площадях получают до 60 центнеров кормовых единиц с гектара. Т. РЯБЦЕВ,корр. ТАСС.Брест.

дали ход посевной, подводили итоги соревнования. В том, что посевная прошла успешно и в сроки, есть немалая заслуга молодежи колхоза и ее вожака Риммы Чистяковой.С тех пор, как Римма стала секретарем, комсомольская работа в колхозе активизировалась. Стали проводиться■ субботники и воскресники. Молодежь увлеклась спортом. Сейчас в колхозе есть боксерская секция? Три раза в неделю приходят ребята на тренировки. Кроме того, Римма еще и пропагандист. Она ведет в колхозе политучебу. Общественные нагрузки не мешают ее основной работе, а скорее, наоборот, помогают. Это дает возможность чаще общаться с людьми, узнавать их.Лето прошло в постоянных хлопотах, заботах. Потом пришло время вывозить торф на поля, готовить обменный фонд, чтобы иметь классные и кондиционные семена для будущей посевной, следить за сохранностью картофеля. Да мало ли всевозможных больших и малых дел у агронома. Ведь он в первую очередь в ответе за урожай.Конечно, у Риммы опыта еще пока нет. Многому приходится учиться в ''процессе работы. И она не стесняется спрашивать, советоваться. Когда бывает трудно, Римма приходит за советом к бывшему агроному колхоза М. И. Сало- варову, который всегда готов поделиться своим богатым олы-

В целях дальнейшего улучшения условий ведения личных подсобных хозяйств колхозниками, рабочими, служащими и другими гражданами для удовлетворения своих потребностей и продажи излишков государству Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР в своем постановлении «О дополнительных мерах по увеличению производства сельскохозяйственной продукции в личных подсобных хозяйствах граждан» предусмотрели ряд мероприятий.В числе мер оказания помощи и льгот в увеличении сельскохозяйственной продукции в личных хозяйствах государственному банку предоставлено право выдавать колхозам и совхозам краткосрочные кредиты для выдачи денежных авансов колхозникам, рабочим и служащим на приобретение инвентаря, материалов и средств . малой механизации, необходимых для производства сельскохозяйственной продукции в личном подсобном хозяйстве на договорной основе в размере до 50 процентов суммы договора, заключенного на выращивание и закупку сельскохозяйственной продукции.Разрешено колхозам, совхозам и другим предприятиям по согласованию с комитетами профсоюза погашать до 50 процентов кредита, предоставляемого на приобретение коров и телок за счет средств фондов экономического стимулирования лицам, добросовестно работающим на этих предприятиях и в колхозах, а также

том с молодым специалистом.Трудовая биография Риммы Чистяковой только начинается. Но это не так уж и важно. Важно то, как человек отно-- сится, к порученному делу. Ведь именно тогда он убежда

ется в правильности или ошибочности своего выбора. У  Риммы есть одно хорошее качество — стремление приносить людям пользу. Это означает, что молодой специалист стоит на правильном пути.Л. КУДРЯШ ОВА.На снимке: Р. Чистякова.Фото В. Исаева.

учителям и врачам, работающим и проживающим на территории данных хозяйств и пенсионерам, длительное время проработавшим в них.В целях дальнейшего развития коллективного садоводства и огородничества наряду с другими мероприятиями будут приниматься дополнительные меры по увеличению продажи сельскому населению и садо- водам-любителям кирпича,леса, щебня и других строительных материалов. Банк может оказать помощь деньгами рабочим и служащим— членам садоводческих товариществ—на строительство садовых домиков и на -благоустройство участков. На эти цели можно получить ссуду в размере до 3000 рублей с возвратом ее в течение восьми лет, начиная выплату черед два года после получения ссуды. За пользование кредитом взимается два процента годовых с остатка задолженности.Граждане, желающие приобрести в личное хозяйство корову или телку и нуждающиеся в помощи, могут получить ссуду на покупку коровы до 500 рублей, а на покупку телки до 250 рублей. Ссуда на корову должна быть возвращена в течение четырех лет, а выплата платежей начинается через год после ее получения. Ссуда же на телку возвращается в течение трех лет, но платежи начинаются вноситься через два года после получения ссуды.
Н. ЦЕЛИ1ЦЕВ,управляющий отделением Госбанка.

КЛЕВЕРАМ— ВНИМАНИЕКлевер — ценная кормовая культура, богатая содержанием белка. Об этой прописной истине можно бы и не . говорить, поскольку она известна и животноводам и руководителям хозяйств, не говоря уже о специалистах. Но тут есть ряд обстоятельств, которые настойчиво диктуют необходимость серьезного разговора о возделывании клевера в районе. Все согласны с тем, что эта культура нам необходима, что без нее и шагу не сделать. А ' Везде ли но достоинству она оценена? Судите сами.Во многих хозяйствах существует порочная практика, когда на обширных площадях клевер не выпахивается в течение шести-семи лет. Собственно там уже о клевере и говорить нечего. Его там нет, он выродился. Осталось скудное разнотравье. Особенно обширны такие площади в колхозах имени,. Свердлова, имени Ленина, совхозах «Ошминский», «Вяк- шенерский» и других хозяйствах. Не будет никакой ошибки, если мы скажем, что передержанные площади имеются в каждом колхозе и совхозе. Разница только а том, что в одном хозяйстве их больше, в другом меньше.В районе числится под клеверами 8503 гектара. Но если мы исключим из этой площади клевера с четвертого по седьмой укос включительно, то что же там останется? А ведь потребность в зеленой клеверной массе с каж дым годом возрастает. Она нужна для изготовления витаминных гранул, закладки силоса, сенажа, для подкормки скота, на сено. В прошлом году отдельные хозяйства уже испытывали недостаток клеверной массы.Следовательно, задача состоит в том, чтобы малопроизводительные, передержанные площади заменить новыми посевами. Клеверный клин района должен занимать до 30 процентов всей пашни.

Разумеется, в один год эту задачу не решить. Здесь есть опасность внести в севообороты еще более серьезную путаницу, чем она есть на самом деле. Да и семян клевера в хозяйствах не хватит. Значит решать ее надо постепенно, сообразуясь с указаниями агрономов.Не менее важной задачей является также повышение урожайности клеверов. Пора взглянуть на дело самым пристальным и серьезным взглядом. Мы уже давно говорим о создании прочной базы грубых и сочных кормов. А много ли хозяйств успешно решили эту проблему? Раз, два да и обчелся. И решить ее без упорной борьбы за повышение урожая трав невозможно.Прошлый год нельзя назвать неблагоприятным для произрастания клеверов. И тем не менее, в некоторых хозяйствах урожай их получен очень низок. Например, так обстояло дело в колхозе имени- Свердлова.Раньше под клевера минеральные удобрения вносились ранней весной, по черепку. Теперь делается иначе. Их вносят когда просохнет и окрепнет почва, чтобы в поле могла заехать техника. А ведь наибольший эффект подкормка может дать именно ранней весной, когда еще почва не совсем оттаяла. Поздняя же подкормка, произведенная к тому же в сухое время, уже не достигнет той цели. Отсюда следует вывод, что все меры, направленные на повышение урожайности многолетних трав, надо сверять с указаниями агротехники.В последние годы у нас ослабло внимание к производству семян клевера. Валовой сбор их очень и очень мал. Необходимо поправлять по- лояшние. Для этого в каждом хозяйстве нужно закладывать семенные участки и вовремя проводить ух уборку.
И. СМИРНОВ.

— Добросовестный, трудолюбивый товарищ. Щ  какой бы работе он не трудился, везде перевыполняет нормы выработки, — так отозвалась о трактористе колхоза «Коммунар» Алексее Георгиевиче Соколове секретарь партийной организации хозяйства Н. А . Коновалова.Механизатор Соколов участвует в проведении всех хозяйственных работ. В зимнее время в его путевых листах отмечена перевозка органики, кормов, дров, строительных материалов. Меха низатор добросовестно выполняет и другие работы.В прошлом году Алексею Георгиевичу, как одному из опытных трактористов колхоза, был вручен новый трактор.В прошлом же году его приняли коммунисты хозяйства в кандидаты членов КПСС,На снимке: А . Г. Соколов.
Фото В. Исаева.

/



Ч Е Л О В Е К  0 П Р И Р О Д А ; Друзья и враги природы 
За бережное отношение 
Новые журналы

ОБЩАЯВ районную организацию общества охраны природы представлены отчеты первичных .организаций за 1980 род. Подведены итоги их деятельности.В отчетном году количество членов увеличилось на 318 человек. Общее их число составляет в настоящее время 9840. Это большой коллектив, способный многое сделать по охране и рациональному использованию природных ресурсов. Все будет зависеть от того, насколько активно построит работу каждая первичная организация.Отмечена активная деятельность ряда низовых организаций, с честью выполнивших свои социалистические обязательства. Они награждены почетными грамотами ВООП. Среди награжденных первичная организация Шайгинской средней школы — председатель Ю. В. Седов. Он же является руководителем школьного лесничества, за которым закреплено 368 га государственных лесов. Здесь проводятся районные слеты школьных лесничеств, организуются между ними соревнования и практические работы по лесоводству.Кабинет школьного лесничества хорошо оформлен. Все экспонаты отражают одну тему, тему охраны природы. Здесь же собран богатый материал о работе всего лесничества. В школе проводятся разнообразные и интересные мероприятия: выставки, вечера.Добрые слова следует сказать и в адрес Пижемской средней школы. Здесь бессменным председателем первичной организации является Галина Николаевна Клешни- на — страстный любитель природы. Много сил и времени отдает она обществу на протяжении уже девяти лет. В этой школе учащимся прививают большую любовь к природе, к умножению ее ресурсов, проводят различные мероприятия по охране природных богатств.Неплохо организована работа в первичных организациях райбольницы — председатель Н. К. Целищева, Со- ловьевской и Болыпеселков- ской восьмилетних школах, Пижемском лесхозе и многих других.Дипломами и почетными грамотами награждены лучшие члены общества —активные пропагандисты советских законов об охране природы— А. И. Чикишева, Н. И. Лопа-
Президиум областного Совета ВООП своим постановлением от 2 марта 1981 года об итогах социалистического соревнования за бережное отношение к природе между

ЗАДАЧАтина, Ю. П. Лямин, А. П. Эргле, И. Ф. Степанов и другие.Совсем иная картина наблюдается в первичных организациях маслозавода, районном объединении сельхозтехника, некоторых колхозах и совхозах. Здесь царит затишье. Немудрено, что в обстановке покоя, благодушия больше всего орудуют браконьеры, совершается нарушение законодательства об охране природы. Следует заметить, что здесь плохо реагируют на устранение нарушений по охране природы. А в таких колхозах, как «Малокаменский», имени Ленина и «Коммунар» вообще не считаются с природоохранительными планами и мероприятиями.Отмечена слабая работа по рациональному использованию природных ресурсов в •Пижемском леспромхозе и Альцевском торфопредприя- тии.Охотинспекцией и районным обществом охотников ц рыболовов совершенно слабо ведется борьба с браконьерством. За 1980 год наказано всего лишь 8 браконьеров. Это В. С. Степышев, А. А. Горев, А . В. Смелых, В. П. Алексеев и другие. На некоторых браконьеров материалы составлены, но дальше дело не. пошло, хотя факты браконьерства установлены. Вовсе непонятны такие факты, когда браконьеры пользуются покровительством со стороны руководителей . общества. Никто даже не думает о привлечении их к ответственности, несмотря на то, что все знают о их браконьерских делишках. Нет, что ни говорите, а браконьерам в Тоншаевском районе пока живется вольготно.В Основных направлениях экономического и социального развития СССР на 1981—1985 годы и на период до 1990 года предусмотрено: усилить контроль в области природопользования и охраны окружающей среды, улучшить работу по сохранности сельскохозяйственных угодий, водных источников, в том числе малых рек, сократить выброс вредных веществ в окружающую среду. Повысить роль Советов народных депутатов в развитии и организации природоохранной деятельности. Шире привлекать общественность к охране природы. И эту задачу мы должны выполнить.

районными организациями ВООП за 1980 год постановил присудить Тоншаевской районной организации первое место с вручением диплома I степени и денежной премии.

М А Л Ы ЕБольшое значение в охране природных богатств нашей области должно уделяться сохранению и восстановлению малых рек.На территории области насчитывается до 600 малых рек общей протяженностью 2500 километров, которые в большинстве случаев из-за заилен- ности, загрязнения, истощения вод, вырубки прибрежных вод, распашки земель, выпаса и организации летних лагерей скота и других факторов потеряли свое значение и находятся на грани исчезновения.Для восстановления режима малых рек и предотвращения их исчезновения вышло Положение о водоохранных полосах (зонах) малых рек РСФСР, утвержденное Постановлением Совета Министров РСФСР от 14 января 1981 года за № 28, которое предусматривает следующее:Водоохранной зоной является территория, прилегающая к акваториям малых рек, на которой устанавливается специальный режим в целях предотвращения загрязнения, засорения, истощения вод и заиления водных объектов.В состав водоохранной зоны могут включаться поймы рек, бровки и крутые склоны коренных берегов, а также балки и овраги, непосредственно впадающие в речную долину.В пределах водоохранной зоны по берегам малых рек выделяется прибрежная полоса, представляющая собой территорию строгого ограничения хозяйственной деятельности.Настоящее Положение рас- пространяется на малые реки длиной от 1 до 200 км.На малых реках наименьшая ширина водоохранной зоны устанавливается от среднемноголетнего уреха воды в летний период:для рек длиной до 50 км —100 м;для рек длиной до 100 км —200 м;для рек длиной свыше 100 км — 300 м.В водоохранной зоне малых рек запрещается:применение'  опыления ядохимикатами при борьбе с вредителями, болезнями растений и сорняками;

Р Е К Иразмещение складов для хранения ядохимикатов и минеральных удобрений, площадок для заправки аппаратуры ядохимикатами, животноводческих комплексов, ферм и оросительных систем с использованием подготовленных навозосодержащих сточных вод, мест захоронения, складирования навоза, свалок мусора, отходов производства, а также устройство взлетно-посадочных полос для ведения авиационно-химических работ;строительство новых и расширение действующих про-, мышленных предприятий;стоянка, заправка топливом, мойка и ремонт автотракторного парка;мочка льна, конопли, мочал и кож;проведение без согласия с органами по регулированию использования и охране вод Министерства мелиорации и водного хозяйства РСФСР органами рыбного хозяйства за- мыва пойменных озер и стариц.Прибрежные полосы, как правило, должны быть заняты древеснокустарникбвттй растительностью.В пределах прибрежной полосы запрещается: распашка замель; выпас и организация летних лагерей скота; применение ядохимикатов и удобрений; производственное строительство и расширение существующих объектов: строительство баз отдыха, палаточных городков.Для ручьев и малых рек длиной до 10 километров водоохранная зона может устанавливаться в виде полосы шириной 15 метров.Поддержание в надлежащем состоянии водоохранных зон и прибрежных полос малых рек и соблюдение режима использования их территории возлагается на руководителей объединений, предприятий, учреждений и организаций независимо с их ведомственной подчиненности, а также на граждан, в пользовании которых находятся земельные угодия, расположенные в пределах водоохранных зон и прибрежных прлос. В. М АХОВ.районный инспектор рыбоохраны по Горьковской области.

ПОЛЕЗНЫЕ
издания
«ПРИРОДА И ЧЕЛОВЕК»В целях усиления пропаганды охраны природы Государственный комитет СССР по гидрометеорологии и контролю за природной средой в 1981 году начнет издавать общественно-политический и научно-популярный иллюстрированный журнал под названием «Природа и человек». Первый его номер выйдет в июле.В этом журнале будет рассказываться о физических процессах в атмосфере, о климате, воде, земле, ископаемых и их использовании, о новейших достижениях науки и техники, связанных с охраной и оздоровлением окружающей среды. На его страницах будут сталкиваться мнения специалистов по тем или иным проблемам, будут также печататься очерки о сохранении природных богатств страны, философ- .ские статьи, фельетоны, научно-фантастические рассказы и другие материалы по охране природы.Поступил по подписке первый номер нового журнала: 

«ПРИУСАДЕБНОЕ 
ХОЗЯЙСТВО»Это очень интересный, хорошо иллюстрированный и красочно оформленный журнал. В нем хорошо и много говорится как правильно выращивать фрукты, овощи, зелень, скот, птицу, ухаживать за пчелами, как правильно спланировать и озеленить участок, разбить сад, цветник, правильно посадить фруктовые деревья и кустарники, как переработать и хранить полученные продукты, журнал уделяет внимание и охране природы.В ст. 13 Основного Закона нашей страны записано, что граждане обязаны рационально использовать предоставленные им земельные участки, а государство и колхозы оказывать им содействие в ведении подсобного хозяйства. Забота партии и государства о развитии личного подсобного хозяйства, коллективного садоводства получила свое отражение в решениях X X V I съезда КПСС «Основные направления экономического и социального развития СССР на 1981—1985 годы и на период до 1990 года». О претворении этих документов в жизнь говорится в журнале.

П. ВАСИЛЬЕВ.

За- редактора
В. А. СОЗИНОВ.Партийная организация и правление колхоза «|Малока- менский» извещают о преждевременной смерти члена КПСС

ГРУЗДЕВА
Александра Николаевичаи выражают глубокое соболезнование родным и близким покойного.На привале. Фотохроника ТАСС.

П. ТЫРИНОВ,председатель районной организации ВООП.
ПРИЗНАН ПОБЕДИТЕЛЕМ

Газета выходит 
по вторникам, четвергам 

субботам.

АДРЕС РЕДАКЦИИ:606950, р. п. Тоншаево, ул. Центральная, д. 14. ТЕЛЕФОНЫ: редактора—9-15-50, зам. редактора—9-16-40, ответственного секретаря -  9-11-98, отдела сельского хозяйства—9-14-05, отдела писем -9-13-06, промышленного отдела -9-12-48, радиоорганизатора —9-14-79, секретаря —9-13-63, бухгалтерии —9-16-92, типографии —9-12-93.
Тоншаевская типография управления издательств, полиграфии и книжной торговли Горьковского облисполкома, р. п. Тоншаево, ул. Центральная, 14. 
Заказ 282 Объем 1 п. л. Печать высокая Тираж 4782


